



Texas reactiva *retén* al transporte nacional

Crisis en la frontera.

Greg Abbott retoma la medida ante la oleada de migrantes que quieren cruzar hacia EU

BLANCA ELIZABETH CARMONA
CHIHUAHUA

El gobierno de Texas reinició ayer la revisión a camiones de carga procedentes de México que pasan a EU, como medida precautoria ante la llegada de cientos de migrantes a la frontera que buscan asilo.

La medida fue implementada solo en el puente internacional Córdova de las Américas, de Ciudad Juárez, aunque empresarios no descartan que pueda extenderse a otros pasos en Chihuahua, lo que provocará pérdidas millonarias.

Además, las autoridades estadounidenses prevén reasignar, a partir del 21 de diciembre, a agentes de la Customs and Border Protection (CBP) que actualmente están en puentes internacionales y aduanas a labores administrativas ligadas a trámites para indocumentados.

Esta no es la primera vez que

Texas obstruye el paso del transporte de carga. En junio pasado realizó inspecciones en todas las aduanas, luego de que fue hallado un tráiler con 53 migrantes muertos por asfixia.

Antes, en abril, los gobiernos de Coahuila y Tamaulipas lograron un acuerdo mediante el cual el gobierno texano aceptó terminar con las revisiones al transporte que pasaba por esos estados.

Ayer por órdenes del gobernador Greg Abbott, el Departamento de Seguridad Pública de Texas empezó a inspeccionar todos los tractocamiones que cruzaron la frontera a través del puente internacional Córdova de las Américas.

De acuerdo con Manuel Sotelo, líder de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar), estas nuevas inspecciones provocaron que tráileres que usualmente tardan una hora y media o dos en pasar la aduana, lo hicieran ayer en ocho horas.

Advirtió que las revisiones pueden extenderse a los camiones que pasen por otros puentes internacionales en Chihuahua, como el de San Jerónimo-Santa Teresa o el

de Zaragoza, con lo que el cruce de mercancías se hará lento y tendrá "un impacto millonario".

Thor Salayandía, presidente de Canacinttra Ciudad Juárez, aseguró que las propias autoridades estadounidenses "están previendo retraso en las revisiones de las cargas y peatones porque van a reasignar la mayoría del personal a procesar a los migrantes que están de este lado".

Mientras, en Ciudad de México el embajador estadounidense, Ken Salazar, acudió a la Cámara de Diputados donde firmó el Acta del Bicentenario, como parte de la conmemoración por los 200 años de las relaciones diplomáticas México-EU.

El representante estadounidense destacó que la política del presidente Joe Biden hacia los mexicanos está basada en la diversidad y la hermandad. "Nosotros no creemos en la doctrina que hay unos superiores a los otros", aseguró.

Reafirmó el respeto de su gobierno a la pluralidad de la democracia y a todas las fuerzas políticas en México. ■

Con información de: Fernando Damián



El embajador Ken Salazar (al centro) firmó en la Cámara de Diputados el Acta del Bicentenario de la relación México-EU. ESPECIAL